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SESION N.· 784, ORDINARIA DE DIREC
TORIO CELEBRADA EN MARTES 28
DE AGOSTO DE 1945.

Presidida por don Alberto Covarrubias P., se

abri6 la sesion a las 19.30 horas, con asistencia
de los Directores senores Jose Luis Claro,
Reinaldo Harnecker, Raul Ramirez, Jorge del

RIo, Carlos Ponce de Le6n, Fernando Palma,
Domingo Tagle, Jorge Bennewitz, Hernan del

RIo, Oscar Tenhamm, Severo Vidal, Camilo
Pizarro y Juan Mas.

Excusaron su inasisteneia los senores Raul
Saez y Carlos Krumm.

Leida y aprobada el acta de la sesion anterior,
se di6

CUENTA

1. "Incorporaclones.s--De haber eumplido
los tramites reglamentarios y recibido inforrne
favorable del Secretario, las siguienres solici
tudes de incorporacion a las categorfas que se

indican:

Miembro Titular: Rodriguez Rivera, Adol
fo; Tomas Neumann, Edmundo.

Miembro Estudiante: Cespedes Cespedes,
Jose Renato; L6pez Viguera, Enrique.

Se acord6 aceptarlas,

2. Renuncia de un Delegado.-De la re

nuncia presentada por el senor Antonio Bascu
nan P., como represeritan te de la instituci6n
ante el Instituto Nacional de Investigaciones
Tecnol6gicas y Normalizaci6n.

Se acord6 aceptarla en vista de las razo

nes dadas y agradecer su cooperaci6n.
• I

Se design6 en su reemplazo a don Hernan
del RIO, a quien se entregaran los antecedentes

respecti vos.

3� Visita del. Decano de Ia Facultad de

Maryland.-De haberse efectuado un al rnuer

zo en honor del Deeano de la Facultad de Mary
I and, Profesor S. S. Stein berg.
De los agradecimientos del profesor Stein

berg.
Se acord6 obsequiarle un ejemplar de la

<Htstoria de Ia Ingenierfa en Chfle>.

4. Comlte Ejecutivo chileno de USAL
De haberse recibido una comunicacion del senor

Jose Manuel Eguiguren, Presidente del Comite
Ej ecu ti vo Chileno de Ia USAIJ acompafiando
copia de la nota enviada al Directorio de Mon
tevideo con las proposiciones de modificaciones
a los estatutos vigentes,

5. Solicitan Anales.-De una comunicaci6n
del Observatorio de Fisica C6smica de San
Miguel, Republica Argentina, solicitando se

incluya al Observatorio entre las instiruciones

que reciben peri6dicamente los Anales.

Se acord6 aceptar la petici6n.

6. Invitaci6n a Conferencia.-De haberse
reci bido una invitaci6n del senor Anibal Bas
cufian V., Jefe de Conferencias de la Universi
dad de Chile, a la conferencia que dara el Pro
fesor Rodolfo Mebus sobre <Desinregracicn y

Energia Atornicas>, el Miercoles 29 del pte. a

las 19 horas en el sal6n de Honor de la Casa
Central.

7. Nota de fa Confederaci6n de Trabaja
dores.-De haberse recibido uoa nota de la
Confederaci6n de Trabaj adores de Chile, acorn
paiiando un memorandum de la Ofieina In
ternacional del Trabaj 0 sobre creaci6n de un

Corni te Internacional de la Construcci6n,
Ingenieria Civil y Obras publicas.

Se acord6 acusar recibo.

8. Retire de avisos publicados en Analea.
-De una comunicaci6n de don Raul Simon
dando cuenta que los avisos publicados en los

«Anales> por «International Machinery C.·,,
<COlA> y «Caupolican> no seran renovados
en el futuro.

9. Director de los Ferrocarriles del Esta

do.-EI Presidente da cuenta de que en com

pafiia del Presidente de l a ASINCH habl6 con

el Ministro de Obras PU blicas para que se de

signara Director a un Ingeniero Civil, y de ha ,

ber enviado una nota de agradecimiento al
,

Ministro por Ill. designaci6n del ingeniero senor
Iri arte.

Se acuerda felicitar a1 senor Iriarte por su

designaci6n y ofreeerIe el concurso del Insti,
ruto.
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EI senor Palma agradece a nombre de los

Ingenieros Ferroviarios Ia gesti6n hecha ante

el Ministro que contribuy6 al nombramiento
del senor Iriarte,

1.. Colegio de Ingenteros Clviles.-EI
Presidente da cuenta de las actividades rela
cionadas con la Comisi6n del Ministerio de

Educaci6n, respecto a la ley de Colegio; di
ce que salvo los ingenieros civiles, todos los de
mas esraban de acuerdo en la formaci6n de un

010 Colegio r que despues de una larga dis
cusion se lleg6 a un proyecto de acuerdo que
dice:

1.' <La ley obligarfs a todos los ingenieros
y tecnicos a agruparse en colegios.
En cada colegio se inscribirlan, por derecho

propio, los ti rulados por las 5 Universidades
chilenas r por los establecimientos educacio
nales que corresponds. Cada titulado tendra

que i nscribirse en su colegio>,
2.' «En general, cada miembro del colegio

ejercera su profesi6n, dentro de las actividades
para las cuales 10 habilite su titulo; podrla,

• sin embargo, ejercer otras actividades siernpre
que demuestre tenet la cornpetencia del caso

ante el Cornire Relacionador.
Los Colegios serian autenornos, y las inter

ferencias que pudieran producirse entre ellos
serian resueltas POt eI Cornite Relacionador- .

3.' <Se aceptarian desde luego los siguientes
colegios:
Colegio de Ingenieros Civiles ..

Colegio de Ingenieros de Minas y Metalur

gistas (Incluyendo Ingenieros Industriales del
Estado, de Minas y de Metalurgia).
Colegio de Ingenieros Mecanicos y elecrri,

cisras,

Colegio de Ingenieros Quimicos,
Colegio de Tecnicos Mecanicos y Electricistas.
Colegio de Tecnicos Quirnicos, Mineros y Me-

ralurgisras.
Colegio de Tecnicos Constructores y Mue

blistas.
El numero mlnimo de miembros de cada Co

legio, serla de 100; en caso de no alcanzar esta
cifra los miembros se inscribiran en un Colegio
similar' .

�.' eEl Comite Relacionador eHanl {ormado

por: \

Un representante de los Colegios de Ingenie
ros Ci viles y Mi n as.
Un representante de los Colegios de Ingenie

ros Mecanicos, Electricistas y Quimicos.
Un representante de los Colegios de Tecnicos
y adem.1.s de un euarto miembro que 10 pre

sidira y que serra el Presidente del Colegio de
Jngenieros mas numeroso'.

5.' cRespetar la situaci6n actual de trabajo

de los Ingenieros y Tecnicos, titulados 0 no.

Habrla que consul tar cierta libertad de trabajo
para las personas, tanto nacionales como ex

tranjeras, que acnian en la Industria'.
6.0 -Se haria un proyecto de ley unico con

articulado cornun para las disposiciones gene
rales que fueren aplicables a todos los Colegios,
como ser, formaci6n y atribuciones de los Con

sejos, Aranceles, sanciones, etc. tomando como

base los proyectos existentes> ,

Varios Directores objetan el proyecro de
acuerdo, El Presidente da cuenta de que va

a hacer una consults a los socios per medic de
una circular.
EI senor Harnecker dice que el proyecto de

acuerdo estd en oposici6n con las ideas aproba,
das por el Directorio, que significa dejar a un

lade roda Ia labor hecha sobre est a materia y

pide que la circular no se envie.
El senor Tenhamm dice que los socios yan a

estar un tanto desorientados ante la consulra,
pues la mayor parte ne tiene antecedentes sobre
Ia materia y que muchos podrian opinar favo
rablemente a base de la creencia de que se trata

de un acuerdo del Directorio. Dice tambien
que la ASINCH ha estudiado Ia cuesti6n y
esraria en el temperamento de presentar al

Congreso el proyecto primitive.
EI Presidente dice que para el Instituto los

Ingenieros egresados de las Universidades de
Chile y Cat61ica de Chile son Ingenieros Civiles
y quedar ian juntos en el primer Colegio y que
los profesionales egresados de otras escuelas
tendrian que ingresar al Colegio que Ies cortes

ponda.
EI senor Tenhamm dice que esto ser ia simple

mente una declaraci6n de validez de titulos,
Agrega que el acuerdo es ir a la redacci6n del

Coiegio a base del proyecto de la ASINCH, y
que para cambiar totalmente el asunto ser ia
necesario volver atras sobre todo el problema.
Se acord6, con el veto en contra del Presiden

te, rechazar en su totalidad el proyecto de
acuerdo y no enviar la circular de consulta.
Ademas, se acord6 por unanimidad, el retiro
del representallte del Instituto de la Comisi6n
del Ministerio de Educaci6n

,

11. El Problema de la Habitaci6n en Chile.
-Del obsequio del senor Abraham Alcalno,
Vicepresidente Ejecutivo de III Caja de la Ha
bitaci6n de 200 foUeto! sobre (EI problema de
la Habitaci6n en Chile'.
De haberse agrlldecido.
Se a.cord6 distri buir el folleto a lo! Directo

res y a los miembros de la Divisi6n de Cons
trucci6n de Obras.
Se levant6 la se!i6n a las 21 horas.
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SESION N.· 785, EXTRAORDINARIA DE
DIRECTORIO CELEBRADA EN MARTES
4 DE SEPTIEMBRE DE 1945.

Presidida por don Alberto Covarrubias P.,
se abri6 la sesi6n a lag 19.15 hor as con asisten.
ci a de los Directores senores Hernan del RIo,
Jorge del RIo, Juan Mas, Fernando Palma,
Carlos Krumm, Vicente Izquierdo, Domingo
Tagle, Oscar Tenhamm, Severo Vidal, Reinaldo
Harnecker, Jorge Bennewitz y Arturo Quinta
na, y de los Direcrores Viralicios senores Miguel
Letelier, Jorge Lira y Ram6n Montero.

Leida y aprobada el acta de la sesi6n anterior
el Presidente hizo una exposici6n acerca:

De las gestiones hechas para I,a tramitaci6n
del proyecto de ley de Colegio tie Ingenieros
Civiles, en la Comisi6n design ada por el Mi.
nisterio de Ecucacion,

.

EI proyecto de acuerdo fu� heche en la Co·
,

misi6n sobre la base de que cada uno de los
miembros consul tar ia a sus represent ados sobre
las ideas del proyecto y l a comisi6n se volveria
a reunir para estud'iar el asunto.
EI senor Izquierdo pregunta las razones por

las cuales el proyecto de convenio se rechaz6.
EI senor Tenhamm dice que siempre se llega

a soluciones que alargan la discusi6n sobre el

problema planteandolo en nuevas form as, y el

aceptar la discusi6n haria imposible la presen,
taci6n actual del proyecto al Congreso. Tam.
bien se objeta la posibilidad de que los Inge.
nieros Civiles, tengan minoria en el Cornite
Relacionador.

Agrega que los t�cnicos no estan de acuerdo

entre ellos mismos y en la discusicn de la ley
se llegaria a alargar las cosas mas tiernpo; 10

que resulta perjudicial para los ingenieros, pues
con el tiernpo se ha ido perdiendo terrene en

vez de ganar.

Por 10 tanto crce que debe irse derecho a la

presentaci6n del proyecto de Colegio de Inge
nieros Civiles al Congreso, para rnedir las fuer
zas y s610 en caso de perder la carnpafia ir II la
rransaccion con el objero de aumen tar las fuer
zas.

EI senor Palma apoya 10 dicho por el senor
Tenharnrn en el sentido de que no hay posi bi·
lidad de llegar a un acuerdo en la Comisi6n del
Ministerio de Educaci6n; y sobre la consul t a
a los socios dice que la opinion del Directorio
en In sesion pasada, fue clara en el sen tido de

que los socios no estan preparados ni tienen
an tecedentes para contestarIa.

E1 sefior Montero dice que lamentarla se

lleiaTB al Congreso en calidad de prucba de
fuerzall en Iucha sin haber conseguido, entre

los profesionales, obtener un acuerdo. Cree
tambien que los cambios futuros en Ia f.ormaci6n

profesiorial podrian alterar el proyecto para
considerar a los especialistas; objeta tam bien

que se trata de ir al Congreso pidiendo mas de
10 justo para obtener 10 que se pierda despues,
EI senor Tenhamm dice que los Ingenieros

han estudiado bien su proyecto durante rnuchos
aDOS. E1 senor Harnecker dice que se prerende
que en los Colegios se establezca una jerarquia
igual a la que la enseiianza da; que la Escuela
de Ingenieria pretende mantener y aun superar

la preparaci6n tecnica de sus profesionales y

agregarles especialidades.
EI senor Harnecker dice que el acuerdo del

Directorio en la sesi6n pasada rue de rechazo
del proyecto de la Comisi6n de Gobierno, y no

se Te 1a raz6n para cambiar de posici6n.
EI Presidente dice que el Directorio debe

indicar el camino a seguir para que el proyecto
de Colegio de Ingenieros Civiles siga su trarni
taci6n. Se acuerda que la Comisi6n designada
para la redacci6n definitiva del proyecto de

Colegio en col�boraci6n con la ASINCH y el
Instiruro de Irigenieros de Minas de termino a

su trabajo para Ilevarlo al Congreso. Se acuerd a

que los representantes del Instituto a esa Co
misi6n sean los senores Severo Vidal y Fernan
do Palma.

EI senor Vidal dice que el Decrero N.· 886 del
Ministerio de Econornia deja excluido a los
profesionales de la Universidad Cat6lica y pi.
den que se hagan las diligencias del caso para

corregirlo; se acord6 que el Presidentei:)iciera
est as gestiones de acuerdo con el Presidenre de
la ASINCH.

Se levant6 la sesion a las 21 horas.

SESION N.· 786, ORDINARIA DE DIR£C
TORIO CELEBRADA EN MARTES 11
DE SEPTIEMBRE DE 1945.

Presidida por don Fernando Palma se abri6
la sesi6n a las 19.15 horas con asisrencia de los
Directores senores Oscar Morel, Jorge del RIO,
Carlos Ponce de Le6n, Severo Vidal, Arturo
Quintana, Domingo Tagle, Reinaldo Harnecker,
Hernan dd RIO, Camilo Pizarro y Oscar Ten.
hamm.

Lefda y aprobada el acta de la sesion anterior
se di6

CUENTA

1. Incorporaciones.-"De �aber cumplido
los tramites reglamentariOli y recibido informe
favorable del Secretario las siguientes solici tu
des de incorporaci6n a las categorias que SC!

indican;

•
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Miembro activo titular: Alvarez Albornoz,
Pedro.

Miembro estudiante: Vicuna Dlaz, Francis
co Ram6n.
Se acord6 aceptarlas.

2. Premlos .Marcos Orrego Puelma=v-«
De haberse recibido de parte de las Escuelas de

Ingenierfa de las Universidades de Chile y
Cat61iea de Chile todos los antecedentes para
la elecei6n de los agraciados con estos premios.
Fueron designadas las siguientes personas:
Por la Universidad de Chile, don Elias Arce

Loyer.
Por la Universidad Cat61ica de Chile, don

Juan Patricio Huneeus Salas.
Respecto a la Escuela de Artes y Oficios se

acord6 pedir los antecedentes completes, fa
cultando a la mesa para resolver 10 que estirne
conveniente.

3. Renuncia del Presidente.-EI senor
Palma da euenta de una carta del Presidente
en la que formula su renuncia con motivo de
las diferencias de opiniones entre el Presidente

y el Directorio del Instituro, en relaei6n con eI
proyecto de Colegio de Ingenieros y de las

gestiones que ha realizado ultimamente con res

pecto a esta renuncia, Explica la eonversaci6n

que tuvo con el Presidenre y pide que el Di.
rectorio exprese al senor Covarrubias su con

fianza en la forma mas amplia, reehazando Ia
renuncia por unanimidad.
El senor Tenhamm se adhiere a 10 dieho

por el Vice-Presidente y agrega que a nombre
de la ASINCH desea expresar su mas coropleta
confianza al senor Covarrubias.
EI senor Harnecker pregunta si el senor Co

varrubias se encontrarfa en situaci6n de defen
der el crirerio del Directorio sobre el proyeeto
de Colegio. EI senor Palma dice que estima que
ese es el estado de animo del senor Covarrubias.
EI senor Hernan del RIO dice que hay muchos

asuntos importantes que trarar en el Insriruro
por 10 cual estima que el senor Covarrubias
debe continuar en el cargo.
EI senor Palma haec ver la labor realizada

por el senor Covarrubias en asuntos muy irn

portantes que estan en estudio.
EI senor Tenhamm se manifiesta de acuerdo

con esta observaci6n del senor Palma y se re

fiere especialmente a la labor del senor Cova
rrubias en relaci6n con Ia reforma de la Orde
nanza General de Construcciones. El senor
Tenhamm propone que sea rechazada la re

nuncia y que el senor Palma Ie expliqce las
razones que en el Directorio se han expuesto.
Se acord6 por unanimidad eI rechazo de la

renuncia y agradecer la labor realizada por el
senor Covarrubias durante su Presidencia,

4. Obsequio a un empleado.s=Se acuerda

obsequiar 1> 1.500 al empieado Jos� Marrlnez
con motive de su matrimonio.

5. Director de Camlnos.-El Vice-Presi
dente propone un acuerdo del Directorio para
felicitar al sefior Tenhamm por haberse rein

tegrado al cargo de Director de Carnines, como
asimismo al Gobierno por haber adoptado una

resoluei6n tan justa.
EI senor Tenhamm agradece en esta ocasi6n

al Insti tuto la acci6n que desarro1l6 en su favor
y expresa al mismo tiernpo que es motivo de

regocijo para el Instituto eI haberse obrenido
exi to en la defensa de la profesi6n.

Se aprob6 por unanimidad Ia proposici6n del
senor Palma y se encomend6 al senor Pizarro
la organizaci6n de una manifestaci6n para el
dia 26 del pte. .

Se acord6, ademas, publicar 1a nota que IC

dirigira al Ministro.

6. Colegio de Ingerrieros Civiles.-EI se

fior Vice-Presidente da cuenta de haberse ter

minado la redacci6n del proyecto de Colegio de
Ingenieros Ci viles.
EI senor Tenhamrn dice que el proyecto fue

presentado al Congreso y que manana se dar&

.

cuenta de el en la Camara para enviarlo ala
Comisi6n de Legislaci6n.
Se design6 a los senores Palma y Vidal para

integrar la comisi6n conjunta que debe pre(i)

cuparse de los estudios del proyecto.

7. Credenciales.-El senor Ponce de Le6n
dice que cuando se den cartas que acrediren la
condici6n de miernbros de la USAI a ingenieros
que salen del pais se les ponga como tiempo de
validez 5 afios.
Se acord6 proceder en 10 sucesivo en la forma

propuesta.

8. Definici6n de Ingenlerfa, -EI senor
Harnecker solicits que se ponga en tabla para
Ia sesi6n pr6xima la definici6n de Ingenieria.
Se levant6 la sesi6n a las 21 horas.

SESION N.· 787, ORDINARIA DE DlREC
TORIO CELEBRADA EN MARTES 25
DE SEPTIEMBRE DE 1945.

Presidida por don Alberto Covarrubias P.
se abri6 la sesi6n a las 19 horas, con asistencia
de los Directores senores Hernan del Rio,
Reinaldo Harnecker, Jorge del Rio, Fernando

Palma, Vicente Izquierdo, Carlos Ponce de

Le6n, Camilo Donoso, Eduardo Guzman, Jose
Luis Claro, Miguel Letelier, Enrique Albertz,
Oscar Morel, Domingo Tagle, Francisco Mar
dones, Camilo Pizarro, Jorgc Bennewitz,
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Excusaron su inasistencia los senores Severo
Vidal por estar ausente de Santiago; Raul Saez
'1 Jorge Lira 0., por estar fuera del pais; y
Ram6n Montero.
EI senor Covarrubias, al agradecer al Direc.

torio el rechazo de su renuncia de Presidente,
manifiesta que al presentarla, s610 ha tenido en

cuenta que, por sobre toda consideracion per
sonal debe prirnar el in teres del Insrituro, por
10 cual creyo que debia dej ar en libertad al Di.
rectorio si estimaba conveniente para obre
ner un pronto exito en la Ley de Colegio de

Ingenieros, designar otro Presidente que pu
diese conseguirlo mas facilmente.
Al reiterar a los senores Direcrores y en espe

cial a los Sres. Palma y Tenhamm sus agrade,
cimientos, dice que esta resoluci6n 10 obliga a

repetir que seguira con un nuevo entusiasmo
poniendo su ernpefio en la labor del Insrituto.
Leida y aprobada el acta de la sesion anterior,

se dio

CUENTA

1. Medalla de oro correspondiente a 1945.
-El senor Presidente manifiesta que el objeto
principal de esta sesicn es la designacion de la

persona que reci bir a este afio la Medalla de Oro

y el Diploma de Honor del Instituto y que con

tal objeto, y de acuerdo con los Estatutos, se

ha citado a reuni6n conjunta de los Directorios
Ejecutivo y Consultivo.
Despues de un carnbio de ideas, los senores

Direcrores se manifestaron de acuerdo en reco

nocer en
-

don Enrique Doll todas las condiciones
necesarias para hacerse acreedor a tal disrincicn

y acordaron conferlrsela por unanimidad.

2. Incorporaciones.-De haber cump!ido
los tramites reglarnentarios y recibido informe
favorable del Secretario las siguientes solicitu
des de incorporaci6n a las categor ias que se in
dican:

Miembro Activo Titular: Ipinz a Poblere,
Eugenio.

Miembro Activo Titular: Iriarte Millan,
Alejandro.
Se acord6 aceptarlas.

3. Premio al Honor «Marcoe Orrego
Puelma> 1944.-De la cornunicacion del senor
Presidente del Inatituto al Director de la Es.
cuela de Arres '1 Oficios cornunicandole que el
Directorio estima que con los datos enviados
por la Escuela no puede discernir a quien debe
otorgar el Premio.
De la respuesta del Director de la Escuela de

Artes manifestando que siernpre se ha procedido
de acuerdo con el art. 8.· del Reglamento, ° sea,

que.la Direcci6n de la Escuela ase$orada por
los proftsoree de los dos ultimo! anos ha indio

cado los tres rnejores alumnos y que no es po
sible proceder de acuerdo con el art. 7.· porque
la separaci6n que exisre en eI ultimo curso no

permite arrnonizar . el criterio de los alurnnos

para efectuar el plebiscito.
Se acord6 otorgar el Premio al senor Donato

Ruiz Gil.
Se acord6 tambien que s610 por este afio el Di

rectorio resolver ia esra cuesti6n con tan pocos
antecedentes y que: en 10 sucesivo la Escuela
debe cumplir con todas las disposiciones que
establece el Reglamento.

4. Definici6n de Ingenierfa.v-Se pone en

discusion Ia definicion de ingenieria propuesra
por eI senor Harnecker.
Varios Directores hacen uso de la palabra

acerca de la definici6n propuesta, acordandose
dej ar pendiente el estudio de esta definici6n y
designar al senor Severo Vidal para que infor
me al Directorio sobre esras y o tr as definiciones

S. Cartas de Socios.-De la carta del sefior

Julio Cesar Monreal comunicando que, por
haber obrenido una beca, per rnanecers en Esra.
dos Unidos cerca de un afio y que se le permita
pagar sus cuotas de socio activo del Instiruro
a su regreso de dicho pais,
Se acord6 enviar la carta al senor Tesorero

para su resoluci6n.

6. Arancel de Ingenieros Estructurales.
-EI senor Palma pregunta sobre la situacicn
en que se encuentra el arancel de los Ingenieros
Estructurales.

El senor Ponce de Le6n dice que en la Corni
sian se encuentra aprobado este arancel; pero
que no se ha dado termi no al estudio cornpleto
del arancel General del Institute, por 10 que
no se ha traido al Directorio.

7. Asociaci6n Chilena de Normas.-De
la carta del Presidente de la Asociaci6n Chilena
de Normas, senor Arturo Montecinos, a la cual

acornpafia copia de una comunicaci6n enviad a

al senor Director del Instituto Nacional de

Investigaciones TecnoI6gicas y Normalizaci6n.
Discu tido el preble rna presen tado, el Di,

rectorio considero incorporada pracricamente a

la Asociaci6n en el Tecnologico, Y acord6 que
el Presidente contestara la carta del senor

Montecinos.

8. Reglamento del Minlsterio de Econo
mfa.-EI Presidente da cuenta de haberse con

seguido l a modificaci6n del Reglamento dictado

por Decreto N.> 886, del Ministerio de Econo,
rn ia en forma que se incluya a los egresados de
la Universidad Catolicn.
Se levant6 la sesi6n a las '21 horas.
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SESION x- 788, ORDINARIA DE DIREC
TORIO CELEBRADA EN MARTES 9 DE
OCTUBRE DE 1945.

Presidida por don Alberto Covarrubias P.,
se abri6 la sesi6n a las 19.30 horas, con asistencia
de los Directores senores Reinaldo Harnecker,
Carnilo Pizarro, Carlos Ponce de Le6n, Carlos

Krumm, Arturo Quintana,· Severo Vidal, y
Hernan del RIo que actu6 como Secretario,
Excusaron su inasistencia los senores Jorge

del RIo, Domingo Tagle, Raul Saez., Raul Ra
mirez y Jos6 Luis Claro.
Leida y aprobada eI acta de la sesi6n anterior,

se di6

CUENTA

1.-lncorporaciones.-De haber cumpJido
los tramites reglamentarios y recibido informe
favorable del Secretario la siguiente solicitud
de incorporaci6n a la categor ia que se indica:

Miembro Activo Titular: Simpson Eche
verria, Ricardo.

Se acord6 aceptarla,

2. Pago de cuotas.-De haberse recibido
una comunicaci6n del socio activo senor Agustin
Huneeus dando cuenta de que debera perma

necer en Estados Unidos por un periodo de
tres afios y poniendose a las 6rdenes del Insti
tuto. Solicita, adernas, se le conceda la suspen
si6n del pago de sus cuotas por el tiempo
indicado.
Se acord6 aceptar la solicitud y pedirle ilus

tre al Instituto sobre varios temas que el Pre
siden�e le indicara en una cornunicaci6n. Se
acord6 ademas, nombrarlo corresponsal del
Ins ti turo en Estados Unidos de Norte America.

3. Solicitsn Anales.-De una comunicaci6n
del Institute Tecnol6gico del Estado de Per
nambuco solicitando el envio de 101 Anales

para su biblioreca y ofreciendo las publicacio,
nes que ellos hagan.
Se acord6 enviar los Anales y pedir sus pu

blicaciones.

4. Premio Marcos Orrego Puelma.-De
haberse enviado una nota al senor Director
de la Escuela de Artes y Oficios de Santiago
cornunicandole el acuerdo del Directorio de

que s610 por este afio, y dada la premura del
tiernpo, iba a otorgar dicho premio con los es

casos antecedentes que la Escuela le proporcio,
l}6, pero que en 10 sucesivo no 10 haria si no se

cumple con rodas las disposiciones que esrablece
el Reglarnento respective.

De la respuesta del senor Director de la Es.
cuela de Artes y Oficios enviando las notas de
Ills alumnos de la Escuela.

Se acord6 esperar hasta el pr6ximo afio para
resolver en definitiva segun los datos que envie
dicha escuela,

5. Quinta Convenci6n de la USAI.-De
una comunicaci6n del senor Jose Manuel Egui,
guren, Presidente del Comite Ejecurivo Chileno
de la USAl, referente a la Quinta Convenci6n

que celebrara este organismo en la ciudad de
Buenos Aires entre los dias 7 y 15 de Enero
pr6ximo.
Se acord6 nombrar los representantes del

Instituro en una fecha pr6xima.

6. Almuerzo a don Oscar Tenhamm.

I Se acord6, a pedido de nurnerosos colegas y

amigos del senor Tenharnm, postergar la co

mida en su honor, que se iba a efectuar el dill

Jueves II, para el Sabado 20 del presen te y
hacer alrnuerzo en vez de com ida.

7. Representante del Instituto en I.

Corporaci6n de Fomento.-Se di6 cuenta

que don Jose Luis Claro termina su periodo
como representante del Instiruro en la Corpo ,

raci6n de Fomento y que no desea, por rnoti,
vos particulares, conrinuar en esre cargo por
otro periodo. En vista de esto, se acord6 propo
ner al Gobierno cerno representante del I ns
tituto al Presidente don Alberto Covarrubias.

8. Representaci6n de las Divisiones Tee
nicas.-Se dej6 establecido que, por irnpo.
sibilidad del Presidenre, la representaci6n de
las Divisiones Tecnicas, en todas sus activida

des, puede asurnirlas el Vice-Presidenre, incluso
en la representaci6n ante el Directorio del Ins
tituto de Ingenieros. Esta substirucion del,
Presidenre por el Vice-Presidente debera ser

manifestada en forma oficial mediante una

nota de la Divisi6n al Directorio.

9. Cuotas de socios estudiantes.-A pe ti
ci6n del senor Harnecker se acord6 solicitar de
los Direcrores Presiden tes de los Cen tros de Es
tudiantes de arnbas Escuelas de Ingenier ia su

colaboraci6n para Ia cobranza de las cuotas atra

sadas de los estudianres socios del Instiruto.

10. Condolencias.-Se acord6 enviar una

nota de condolencia a don Manuel Silva Yoa
cham con motivo del fallecimiento de su her
mane Jorge.
Se levan t6 la sesion a las 20,30 horas,
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SESION N.· 789, ORDINARIA DE DIREC
TORIO CELEBRADA EN MARTES 23

DE OCTUBRE DE 1945.

Presidida par don Alberto Covarrubias P.,
se abri6 la sesi6n a las 19 hor as can asistencia
de los Direcrores senores Arturo Quintana,
Jose Luis Claro, Fernando Palma, Oscar Morel,
Juan Mas, Severo Vidal, Domingo Tagle y
Eduardo Guzman.

Excusaron su inasistencia los senores Carlos

Krumm, Jorge del Rio, Hernan del Rio, Raul
Saez par estar fuera del pais, Reinaldo Harne
cker y Raul Ramirez.
Ldda y aprobada el acta de la sesi6n an terror,

se di6

CUENTA

1. Incorporaciones.-De haber cumplido
los trarni tes reglamentarios y recibido informe
favorable del Secretario las siguientes solici
tudes de incorporaci6n a la ca tegorla que se

indica:

Miembro Activo Titular: Antunez Anaya,
Fernando; Bories Valenzuela, Antonio.
Se acord6 aceprarlas.

,

2. Reglamenro de la Ley de Colegto de

Arquitectos.-De haberse reci bido una nota

del senor Ministro de Obras Publicas y Vias de
Comunicaci6n can la que remi te copia del De
creta N.· 1767, de 5 de Septiembre de 1945,
que: modi fica los ar ticulos 27.· y 36.· del Re,

glamento de la Ley que cre6 el Colegio de Ar

quitectos, dejando a los Ingenieros en situaci6n
de poder ejercer libremente su profesi6n en

cuanto a construcci6n de edificios, sin necesi
dad de tener que inscribirse en el Registro de
Contratistas que Ileva el Colegio.
El Presidente propuso un borrador de carta

que se enviarfa al senor Presidente del Colegio
de .A'rquitectos sabre est a materia, eI que fue

aprobado.
Se acord6, adem as, publicar el Deere to y la

carta en referenci a.

3. Reforma Universitana.-De haberse
recibido la Circular N.« 1522, de 8 de Octubre
del senor Rector de la Uni versidad de Chile

por Ia que solicita un pronunciamiento del
Institute sobre las cuestiones planteadas en

do! cuestionarios redact ados par la Comisi6n
de Reforma Universitaria, que acornpafia.
Se acord6 acusar recibo de la Circular y

contestar que eI Instituto estudlara los cuesrio
narios para formular las observaciones que le

merezcan a la mayor brevedad.

Se acord6 tam bien designar a lOB senores

Miguel Lerelier, Walter Muller, Arturo Quin
tana, Waldemar Schutz y Carlos Vial para

que proponian al Directorio la respuesra que
se d ara.

4. Segundo Congreso Brasileiio de Inge
nierfa e Industria.-De haberse recibido una

invitaci6n a par ticipar en el Segundo Congreso
Brasilefio de Ingenieria e Industria, organizado
par el Club de Ingenieria de Rio de Janeiro
que se realizara en dicha ciudad entre los d ias
15 y 24 de Noviembre pr6ximo.
Se acord6 agradecer la invi taci6n y designar

a don Alfredo Delano para que represen re al

Instituto en este Congreso,

5. Jnditecnor.-De h aberse reci bido una

nota del Director de dicho organismo, senor

Francisco Mardones 0., con Ia que rernire copia
del Decreta N.· 8019, del 21 de Seprie rnbre ul

timo, del Ministerio de Educaci6n Publica, que
declara Instituci6n Nacional al INDITECNOR.
De otra nota del mismo organismo par media

de la cu al solicits que el Institute consulte en

su presupues to para 'el afio pr6ximo la suma

necesari a para el pago de la CHota can que debe
contribuir a su funclonamiento.
Se acord6 fij ar la cuora en referencia de acuer

do con la ASIl'."CH y el Insrituro de Ingenieros
de Minas.

6. Ingenleros Civiles no titulados.-Con
el objeto de prever Ia situaci6n que se les presen
tara a los ingenieros civiles no ritulados, can

l a ley de Colegio de Ingenieros, se acord6 dirigir
una comunicaci6n a Jos Rectores de las Univer
sid ades de Chile y Cat6lica de Chile para que
se les de algunas facilidades para obtener eI
ti tulo.

7. Seman a del Ingentero.c--Se acord6 dar
un cocktail a los egresados de- las Escuelas de

Ingenier ia de las Universid ades de Chile y

Cat6Jica de Chile el dia Viernes 9 de Noviern
bre despues de I a sesion de Defensa Profesional.

8. Comisi6n de Festejos a la Embajada
Sovierica.v+De h aberse recibido una invira
ci6n del sefior Gerardo Or tuzar Riesco, Secre
tario de la Comisi6n de Festejos ala Embajada
Sovierica, para que eI Insti ruto nombre un

delegado ante dicha Comisi6n.

Se acord6 agradecer la invitaci6n y contesrar

que el Insti tuto esta al margen de toda actividad

polirica,
Se levant6 la sesion a las 20.30 hor as.
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SESION N.o 790, ORDINARIA DE DIREC
TORIO CELEBRADA EN MARTES 6 DE
NOVIEMBRE DE 1945

Presidida por don Alberto Covarrubias P.,
se abri61a sesi6n a las 19.20 horas con asistencia
de los Directores senores Fernando Palma,
Reinaldo Harnecker, Juan 1\1 as, Raul Rarnl.

rez, Arturo Quintana, Jose Luis Claro, Carlos
Ponce de Le6n, Domingo Tagle, Oscar Tenh.amm
Jorge del RIo, Carlos Krumm, y Eduardo
Guzman.
Excusaron su inasistencia los sefiores Severo

Vidal, Hernan del RIo y Raul Saea.
Leida y aprobada el acta de la sesi6n ante

rior, se di6

CUENTA

1. Jncorporaciones.e=De haber cumplido
los trarni tes reglamentarios y recibido informe
favorable del Secretario las siguientes solici
tudes de incorporaci6n a las categorias que se

indican:

Miernbro Activo Titular: Arze Loyer, Elias
(Cmb. cat.); Lacalle Soza, Hernan.

Miembro Activo Asociado: Carrasco San
tander, Ismael.
Se acordo aceptarlas.
Se acord6, ademas, que en 10 sucesi vo las so

licitudes de incorporaci6n deben ser expuestas
durante ocho dias en la pizarra del hall antes
de presentarlas al Directorio,

2. Representante en la Corporaclon de
Fomento.c=De haberse recibido una carta de
don Jose Luis Claro en la cual da cuenta que
por Decrero del Supremo Gobierno se Ie desig
n6 nuevamente representante del Instituto de

Ingenieros de Chile ante el Consejo de la Cor
poraci6n de Fomento de la Produccion por un

periodo de dos alios. Ademas, adjunta su re

nuncia del cargo de Consejero con el objeto de

que el Direcrorio Ie de el curso que juzgue con

veniente.
Se acord6 rechazar la renuncia del senor Claro,

solicitandole que continue con la representaci6n
del Institute.
Se acord6 rambien agradecer al Supremo

Gobierno la designaci6n hecha y solicitar que
en eI Reglamento de la Corporacion se establez
ca que el nombramiento de Representante sea

hecho a propuesra del Institute.

3. Informe sobre el Instttuto de Estabi
Iidad Experimental.-De haberse recibido
el informe solicitado por el Directorio a los se

nores Manuel Trucco y Miguel Letelier acerca
de los trabajos que ejecura el Instiruto de Es
tabilidad Experimental de la Universidad de
Chile.

Se acord6 dar los agradecimientos del Direc.
torio a los senores Trucco y Letelier por dicho
informe y enviarlo a la Divisi6n de Ingenieros
Estructurales para su estudio.

4. Camino de Santiago a La Serena.-EI
Presidente de la Divisi6n de Comunicaciones
y Transportes, sefior Carlos Ponce de Leon,
hizo entrega del veto sobre el camino de

Santiago a La Serena aprobado por la Divi,
si6n.
Se acord6 distribuirlo entre los senores Di.

rectores y tratarlo en la sesi6n pr6xima.

5. Ley de Colegto de Ingenleros Civiles.
EI sefior Tenhamm pide que se designe un Co
mite que esre autorizado por el Insriruro para
pronunciarse sobre las cuestiones que se presen
ten en el estudio que esd haciendo el Congre,
so del Proyecto de Ley que erea el Colegio de

Ingenieros Civiles.
Se acordo autorizar al senor Fernando Palma

para ampJiar la Comisi6n para la cual ya estaba

nombrado, designando a los rrriernbros que
estime conveniente.

Agrega el senor Tenhamm que la ASINCH
acord6 una cuota extraordinaria de $ 200 para
los gastos de la carnpafia y pide que ellnstituto
tome un acuerdo similar.
Se acord6 que el Tesorero haga los gastos y

proponer despues a la Asamblea la cuota que
. .

sea necesana.

6. Ingenieros Civiles no Titulados.-EI
Presidente da lectura de un b6rrador de carta

a los Rectores de las Universidades de Chile
y Cat61ica de Chile solici tando facilidades para
los egresados de la Facultad de Ingenieda de
ambas Universidades con el fin de que puedan
obtener su titulo.
Fue aprobada.
Se levan to la sesion a las 21 horas.

SESION N.· 791, ORDINARIA DE DIREC
TORIO CELEBRADA EN MARTES 20 DE
NOVIEMBRE DE 1945.

Presidida por el sefior Fernando Palma, se

abri6 la sesion a las 19 horas, con asistencia de
los Directores senores Carlos Ponce de Le6n,
Carlos Krumm, Vicente Izquierdo, Arturo

Quintana, Juan Mas, Domingo Tagle, Severo
Vidal, Hernan del Rio, Oscar Tenhamm y

Jorge Bennewirz.

Excusaron su inasistencia los sefioresAlberro
Covarrubias P., y Raul Silez.
Leida y aprobada el acta de la sesion anterior,

se di6
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CUENTA

1. Incorporaciones.-De haber cumplido
los trarni tes reglamentarios y recibido informe
f.n-orable del Secretario las siguientes solicitu
des de incorporaci6n a la caregor ia que lie in
dica:

Miembro Activo Titular: Iniguez Sanfuen
tes, Carlos (Cambio Cat.); Posada de Francis.
co, Alfonso.

Se acord6 aceptarlas.

2. Reglamento de la Ley del Colegio de

Arquitectos.-De haberse recibido una nota

del Presidente del Colegio de Arquitecros, senor
Alberto Risopatr6n, contestando la del Ins ti.
tu to en que se solicitaba comunicar a las Mu ni.

cipalid ades , insti tuciones fisc ales y sernifisc a.
les y arquitectos las modificaciones introducidas
en el Reglamento de la Ley que cre6 el Colegio
de Arqui tectos. Propone enviar una circular
a dichas instituciones firmada por los Presid e n

res del Insti tuto y del Colegio, cuyo borrador

acornpafia.
Solicita ademas, que el Instituto designe un

representante para tratar de armonizar los
aranceles de los honorarios referentes a pl ani
ficaci6n de edificios industriales, r asaciories y
calculo de est abilid ad de edificios.

Se acord6 pasar e l borrador de circular en

informe a las Di visiones de Construcci6n de
Obras e Ingenieros Estructurales.
En relaci6n con 101 designaci6n de un rcpre

scn tanre del Instituto para que con un rcpre
sen tan te del Colegio de Arquitectos traten de
armonizar los honorarios sefi alados. Se acord6
nombrar a don Carlos Infante d a ndole i ns truc

ciones en el sentido de h acer res pe t ar la li ber
tad de acci6n que los I ngenieros lie reserv an

tanto en 101 fij aci6n de los honorarios como en
. . .

sus varracrones pos tcrrores.

3. Ley de Colegto de Ingerileros Civiles.
-De una nota del Presidente del Instituto de

Ingenieros de Minas transcribiendo el acuerdo

aprobado por su Directorio sobre 101 cooperaci6n
del Instituto a 101 ca rnp afia para obterier 101

aprobaci6n de I. ley de Colegio de Inge nieros.
De haberse recibido v ar ios ej empl ares de los

informes de mayor ia y de m i nor ia de la
Comisi6n de Gobierno que estudi6 el proyecto
de Colegio de I ngenieros.
De haberse recibido una comunicaci6n del

sefior Federico Espinoza, socio acti vo del Ins

tituto, dando cue n t a de los ataqu es publicados
en eEl Mercurio' cle An rofag as t a sobre 101 ley
de Colegio de Ingenieros.

4. Representante en la Corporaci6n de

Fomento.-De una carta del >enor Jose Luis

Claro Biradeciendo la prlleba de confianza del

Directorio del Institute al solicitarle que acepre
el nombramiento hecho por el senor Vice-Pre
siden te de la Repu blica designandolo represen
tante del Instituto ante el Consejo de la Corpo,
raci6n de Fomento. Da cuenta, adernas, de I.
actuaci6n que Ie ha cabido en la Corporaci6n
durante el periodo pasado.

.

Se acord6 publicar la nota en los Anales.

5. Cartas de socios.-De haberse recibido
una comunicaci6n del senor Enrique Fernandez

Aguirre solici tando su reincorporaci6n.
Sc acord6 acept ar la solicitud.

6. Colegio de Ingenieros Civiles y de Mi
nas.-EI senor Tenhamm informa sobre las ulti
mas actuaciones en la ca rnpafia para obtener el

despacho de la ley de Colegio de Ingenieros
Civiles y de Minas. Dice que la carnpafia se

present a dificil y que e s necesario desarrollar
una mayor acci6n, incorporando en ella mas
. .

mgerneros.
Se acord6 en viar una circular a los socios

inforrnandoles sobre est a m a terra.

7. Demanda presentada por el sefior

Brand.-Se da cuenta de est a demanda y de
la designaci6n hecha por el Presidente del senor

Juan Diaz Salas como abogado del Instituto,
designaci6n que fue aprobada.

8. Conferencia sobre Politica Econ6mica.
-EI senor Vidal propone una conferencia del
senor Caficn , Presidenre del Corni te de Altos

Estudios Econ6micos, sobre politica econ6mica.
Se acord6 que 101 Divisi6n de Econornia y

Finanzas se pronuncie sobre esta confere ncia.
Sc levan t6 la sesi6n a las 20.30 horas.

SESION N.· 792, EXTRAORDINARIA DE
DIRECTORIO CELEBRADA EN MARTES
27 DE NOVIEMBRE DE 1945.

Presidida por don Alberto Covarrubias P.,
se abri6 la sesi on a las 19,30 hor as con asisten
si a de los Directores senores Carlos Krumm,
Vicente Izquierdo, Carlo, Ponce de Leon,
Arturo Quintana, Raul Ramirez y Jorge del
Rio.
Excusaron su inasistencia don Miguel Lerelier

y don Domingo Tagle.
Le id a y aprobad a el acta de 101 sesion anterior,

se di6

CUENTA

1. Reforma Universitaria.-Que 101 Corni,
si6n nom br ad a por el Directorio para estudiar

101 consulta que ha formulado cI senor Rector
de 101 Uni versidad de Chile sobrc Reformll

,
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Universitaria, h a presentado un informe que
hOI sido repartido entre los senores Direcrores.
Se acord6 aprobar el informe agreglindole la

necesidad de dar intervenci6n en el Consejo
Universirario a representantes de las Univer
sidades particulares reconocidas por el Estado.
Se di6 lectura al proyecto de con testaci6n

OIl senor Rector de la Universidad con los puntos
de v ista fundamentales que la Reforma debe
considerar a juicio del Instituro de Ingenieros
de Chile.
Se aprueba las contestaciones al. cuestionario

N.· 1 de la Comisi6n de Reforma y se acord6
para un estudio posterior las con testaciones al
cuestionario N.· 2.

1. Voto de Agradecimiento.-Por ultimo
se aprob6 un voto de agradecimiento a la Co
misi6n Informante del Institute formada pOT
los firmantes senores Miguel Letelier, Walter
Muller , Eulogio Sanchez y Arturo Quintana.
Se levant6 101 sesicn a las 20,30 horas,

SESION N.· 793, ORDINARIA DE DlREC
TORIO CELEBRADA EN MARTES 4

DE DICIEMBRE DE 1945.

Presidida por don Alberto Covarrubias P.,
se abri6 la sesi6n a las 19,30 horas, con asis
tencia de los Directores senores: Arturo Quin
tana, Oscar Morel, RaUl Ramirez, Jorge del RIo,
Carlos Ponce de Le6n, Domingo Tagle y Ca.
milo Pizarro.
Excusaron su inasistencia los senores Severo

Vidal, Oscar Tenhamm y Fernando Palma.
Leida y aprobada el acta de la sesion extraor

dinaria anterior, se di6

CVENTA

Incorporaciones.-De haber cumplido los
tr�mites reglarnentarios y recibido informe
favorable del Secrerario Ia siguiente solicirud
de incorporaci6n a Ia categoria que se indica:

Miembro Activo Asociado: Pellegrini Por
tales, Vktor.
Se acord6 aprobarla.
1. Reglamenro de la Ley de Colegto de

Arquitectos.-De haberse recibido el informe
solicirado a las Divisiones Tecnicas de Cons
trucci6n de Obras y de Ingenieros Estructurales
sobre eI borrador de circular propuesta por el
Presidente del Colegio de Arquitectos, sefior
Alberto Risopatr6n, relacionada con las reforrnas
introducidllS en el Reglamento de la Ley 7211.
Se acord6 encomendar al .enOl Ramirez la

redacci6n d. UD ll.eV'o proyccto de circula:-

para enviarla al Colegio de Arquitectos como

respuesta.
� 3. Coleglo de Ingenferos Clvtles y de Mi
nasv+De una comunicaci6n del senor Alberto

Risopatr6n relacionada con el proyecto de Ley
que crea el Colegio de l ngenieros Civiles y de
Minas.
Se acord6 acusar recibo y contestar�que sera

estud iada.

4. Reforma Universitaria.-De los agra
decimientos del senor Rector de la Universidad
de Chile por la colaboraci6n prestada por el
Directorio III hacer el estudio de los Icuestiona
rios enviados por la Comisi6n de Reforma Uni
versitar ia.
Se acord6 que el Presidente trate de formar

una comisi6n que estudie el segundo cuestiona
no.

5. Divisi6n de Comunicaciones y Trans.

portes.-De una comunicaci6n del Presidenre
de la Divisi6n de Comunicaciones y Transportes,
senor Carlos Ponce de Le6n, dando cuent a de

que debera ausentarse a la Republica Argen
tina por un periodo de dos rneses, y que en su

ausencia asumirli la Presidencia de la Divisi6n
el Vice-Presidente, senor Julio Cariola, quien
10 reernplazara en el Directorio del Instituto.
El senor Carlos Ponce de Le6n pide que el

senor Severo Vidal 10 reernplace en la Comisi6n
de Aranceles; se acord6 aceptar estF reernplazo.

.... '\ -

6.
.
Camino de

.

Santiago a La Serena.
EI Presidente da cuenta de que los senores
Fernando Palma y Oscar Tenhamm han tenido

que hacer una diligencia fuera de Santiago
relacionada con el Colegio de Ingenieros por
10 que se han excusado de asistir a esta sesi6n,
y pide que se postergue la discusi6n del,acuerdo
de la Division para la sesi6n pr6xima.

7. Ingenieros Civiles no titulados.-De
la nota del senor Rector de la Universidad Ca
t6lica de Chile, en respues ta a la comunicaci6n
que le envi6 el Insti tuto manifestando que los

reglamentos de la Universidad contemplan el
caso de otorgar el titulo de ingeniero a los egre
sados que han ejercido rnuchos afios la profesi6n,
bajo ciertas determinadas condiciones.

8. Premio Marcos Orrego Puelma 1945.
-De la nota N.· 647 de la Escuela de Artes y
Oficios de Santiago dando cuenta del resultado
del plebisci to efectuado entre los alurnnos para

elegir el rnejor cornpafiero.

9. Cambio de Director.-El sefior Oscar
Morel da cuenta de que el Centro de Ingenieria
de la Universidad Cat6Jica de Chile ha e1egido
Presidente para un nuevo periodo al Sr. Serll:io
Merino.
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Se renra de la sesi6n el senor Carlos Ponce
de Le6n.

19. Nombramiento Administrador.-EI
Presiden te da cuenta de la designaci6n de
Administrador hecha en forma provisional en

don Carlos Ponce de Le6n; propene que el
Directorio apruebe esta designaci6n y fije en

$ 4.000 -de sueldo como ernpleado particular.
Se ::tprob6 por unaniroidad.

1]. Felicitaciones at senor Ernesto Greve.
-A pedido del Presidente se acord6 enviar
una nota de felicitaci6n a don Ernesto Greve
con rno tivo de habersele dado la Medulla de
Oro de la Sociedad Chilena de Historia y Geo.

grana.
Se levan t6 la sesi6n a las 20,30 horas,

SESION N." 79., ORDINARIA DE DlREC
TORIO CELEBRADA EN MARTES 18
DE DICIEMBRE DE 1945.

Presidid a por don Alberto Covarrubias P.,
abri6 la sesi6n a las 19,35 horas con asistencia
de los Directores sefiores Vicente Izquierdo,
Carlos Krumm, Hernan del RIO, Reinaldo
Harnecker y Juan Mas.
Excusaron su inasistencia los senores Do

mingo Tagle, Jorge del RIO, Severo Vidal;
Ra61 Saez y Carlos Ponce de Le6n por estar

fuera del pais.
Leida y aprobada el acta de la sesi6n anterior

se di6

CUENTA

1. Incorporaclones.-De haber cumplido
los trarnites reglamentarios y recibido informe
favorable del Secrerario las siguientes solicitudes
de incorporaci6n a las ca tegor ias que se indican:

Miembro Activo Titular: Binder Fuchslo

cher, Carlos (cam. car.)
Miembro Activo Asociado: Busse Hoehme,

Erich.
Se acord6 aceptarlas.

2. Quinta Convenci6n USAI.-De una

cart a de don Jose Manuel Eguiguren, dando
cuen ta de ha ber reci bido del Presidente del
Directorio de Montevideo, senor Jose L. B uzzetti
una nota relativ a a la fijaci6n de nueva fecha

para la celebraci6n de la Quinta Convenci6n

que se verificara en Buenos Aires los d ias IS, 16

y 17 de Abril de 1946.

3. Caja de la Habitaci6n Popular.-De
una carta del Secrerario de esta Insti tuci6n don

Te6filo Ruiz, comunicando vencimiento del

periodc de Consej ero de la Caj a senor Guillermo
Alllluit;J, agradcciendo Oil mismo tiempo 101 efi-

cacia e inreres con que desempefio sus funciones
eI senor Anguita y pidiendo aI Instituto una

terna para la elecci6n de orro representante
para un nuevo periodo.
Se acord6 pedirle informe de su actuaci6n

al senor Anguita y nombrar una terna forrnada

por los senores Guillermo Anguita, Lois Cifuen
tes y Domingo Tagle.
4. Miembro Perpetuo.-De haber cancelado

sus cuotas para pasar a ser Miernbro Perpetuo,
don Joel Munoz E.

5. Medalla de Oro.-De una nota enviada

por don Enrique Doll Rojas contestando a II.
nota enviada por el Directorio del Instituto
en la que se le comunic6 el acuerdo de otorgarle
la Medalla de Oro y Diploma de Honor cortes

pondicnte al afio 1945.
EI senor Doll agradece sinceramente esta

distinci6n.

6. Obsequio.-De haberse recibido una

carta del senor Julio Tapia adj untando un

ejernplar de la obra <Refuerzos de Puentes
Meralicos en los Ferrocarrile� del Esrado>,
como obsequio que ha querido hacerle su autor

a la Biblioteca del Instit'uto.
Se acord6 agradecer.
De una carta del Decano de la Facultad de

Ciencias Fisicas y Materna ticas de I. Univer
sidad de Chile, Dr. Pablo Krassa, enviando tres

ejernplares del nurnero 2 de los Anales de la

Facultad.
Se acord6 agradecer y manifestarle que el

Instituto tiene interes en seguir recibiendolos.

7. Juicio Luis Guillermo Brand.-EI
Presiden te da cuenta del arregJo de la situaci6n
con el senor Brand, con una transacci6n en que
e l Institu to pag6 1> 28.000.

Al abogado don Juan Diaz Salas se le pagaron

$ 2.000.

8. Divisi6n de Comunicaciones y Trans

portes.-EI senor Harnecker insinua la conve

niencia de que la Division de Comunicaciones
y Transportes estudie eI folleto de don Federico
Mathei sobre «La Barra del RIo Bueno'.
Indica que mandara el folleto al Instituto.
Se levan t6 la sesion a las 20.50.

SESION N.· 793, ORDINARIA DE DIREC
TORIO CELEBRADA EN MARTES 8 DE
ENERO DE 1946.

Presidida por don Alberto Covarrubias P., se

abri6 la sesi6n a las 19.30 horas con asistencia
de los directores senores Reinaldo Harnecker,
Oscar Tenhamm, Vicente Izquierdo, Carlo

Krumm, Arturo Quintana y Fernando Palma.
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Sirvi6 de Secretario accidental el senor Fer.
Rando Palma.
Excusaron su inasistencia los senores: Severo

Vida}; don Carlos Ponce de Le6n por encontrar

se fuera del pals.
FuE presentado como Director representanee

del Centro de Estudiantes de IngenierIa de Ia
Universidad Cat61ica de Chile, eI senor Sergio
Merino.
Lefda y aprobada eI acta de la sesi6n anterior

se di6,

CUENTA

1. Incorporadonell.-De haber cumplido
los tramites reglamentarios y recibido informe
favorable del Secretario Ia siguiente solici tud
de incorporaci6n a la categorla que se indica:

Miembro Activo Titular: Covaeevich
Cvitanich, Vladimir (cambio categ.)
Se acord6 aceptarla,

2. Colegto de Arquitectos.-De haberse
recibido una carta de don Alberto Risopatr6n
adjuntando eopia de Ia presentaci6n hecha por
el Colegio de Arquitectos a los diarios de la

capital, exponiendo su situaci6n con respecto
a los diferentes proyectos de ley sobre creaci6n
de Colegio de Ingenieros. Se tom6 conocimiento

y se pasa a la Comisi6n respectiva.

3. Congreso de Ingenlerfa del Brasil.
De un telegrama del senor Edison Passon, Pre
sidente de dicho Congreso, en el que ofrece
facilidades en los pasajes para los ingeniejos
que representee al Instituto en ese Congreso,
Se acord6 enviar una nota a Ia Corporaci6n

de Fomento y otra al Ministerio de Obras Pu
blicas y Vias de Comunicaci6n haciendole ver

Ja conveniencia de enviar representantes.
,

4. Agradecimiento.-De una carta del

Ingeniero senor Ernesto Greve agradeciendo la
nota del Directorio felicitandole por habersele

otorgado Medalla de Oro en la Sociedad Chi
lena de Historia y Geografia.

5. Congreso de Ferrocarriles en Monte
video.-De una nota del senor Presidente del
Quinto Congreso Panamericano de Fertocarriles,
comunicando que se ha prorrogado hasta el 15
de Febrero el plazo para Ia recepcien de los

trsbajos.
Se acuerda buscar informaciones sobre si

existe 0 no un Comite Chileno que este a cargo
de la organizaci6n de los trabajos. Dar cuenta

pr6xima sesi6n.

6. Representante del Instituto en la
Gaja de la Habitaci6n.-De una comunicaci6n
del senor Guillermo Anguita, representante del

Institute ante eJ Consejo-de lit Caja de la Ha
bitaci6n dando cuenta de la labor desarrollada

por ei en la instituci6n durante el ultimo pe
riodo.
Se acuerda acusar recibo agradeciendo y en

viarla a Ia Division de Construcci6n de Obras

para que informe al Directorio.

7. Jngenteros no Titulados.-De haberse
recibido Ia respuesta del senor Rector de la
Universidad de Chile a Ia comunicaci6n que le
envi6 el Institute sobre esta materia.

8. Solicitan Anales.-De haberse recibido
una nota del senor Director de Ia <Escuela
Industrial Ingeniero Luis A Huergo> , solicitando
e envio de los Anales del Institute,

Se acrrerda dejarlo pendiente hasta el regreso
del senor Carlos Ponce de Leon, para que in
forme.

9. Conferencia Mundial de la Energla.
EI senor Harnecker da cuenta de que se ha

elegido Ia nueva directiva del Comite Chileno
de la Conferencia Mundial de III Energia,
10. Colegto de Ingenleros.e-Estado de

tramitaci6n del proyecto de ley.-El senor
Presidente pide al senor Tenhamm que exponga
Ia situaci6n en que se encuentra el proyecto del

Coiegio de Ingenieros en Ia Comisi6n de Legis
laci6n y Justida de la Camara.
EI senor Tenhamm expone que parece haber

mayorla por legislar sobre un Colegio unico
Sin recnicos: pero sobre la base de <estudios

series>, a base de bachilleres y 6 afios de estudio.
Queda el problema de los Industriales, que

vienen de la ensefianza tecnica superior. si.
tuaci6n parecida se produce con los ingenieros
Navales y Militares. En cuanto a los inge,
nieros Quimicos de Concepci6n, podrian in

cluirse, por Ia calidad de sus estudios.

Expuso adem as, la apreciaci6n de la Corni,
si6n de Legislaci6n y Justicia, de las divers as
situaciones presentadas por las corrientes en

lucha.
EI senor Presidente hace presente la impor

tancia de aclarar desde un principio las cues

tiones de los Registros, Consejo, representaci6n
en el Consejo, etc.

Se acuerda nombrar una comisi6n formada

por el sefior Presiden te, los senores Fernando
Palma y Severo Vidal, con facultades amplias
y discrecionales. Esta comisi6n tendra la faeul tad
de ampiiarsc y asesorarse con nuevos miembros
si 10 estimate necesano.

11. Receso de la labor del Directorio.
Se acuerda dec1ararse en receso hasta la primera
seman a de Marzo.
Se levant6 Ia sesi6n a Jas 21 horas.


